

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.-Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.-Lunes 4 tarde Mahon.-Martes 5 t. Barcelona.-Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.-Jueves 5 t. Valencia.-Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.-Lunes 7 m. Valencia.-9 m. Mahon por Alcudia.-Miércoles 3 tarde Ibiza y Alicante.-Jueves 9 m. Mahon 12 m. Barcelona por Alcudia.-Sábado 7 mañana Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny-6-entresuelo.

Precio: **4** REALES al mes en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'45 mixto, 8'30 m., 2'15 y 5 t. mixto.
Id. de Manacor para Palma, 4'5 mixto, 7'45, 11'55 m. mixto, y 5'45 t.
Id. de Manacor para La Puebla, 4'5 m. mt.º y 5'45 t.
Id. de La Puebla para Palma, 4'45 mixto, 8'15 m., 12'45 mixto y 6'15 t.
Id. de La Puebla para Manacor, 4'45 m. mt.º y 6'15 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Ceferino papa, nació en Roma y subió al pontificado despues de la muerte de San Victor. Persiguió en gran manera á los hereges y procuró cuanto pudo el aumento del culto divino y ornato de los templos; ordenando entre otras cosas que los fieles comulgasen por la Pascua. Acabó sus dias coronado del martirio.

CULTOS.—*Mañana jueves.*—En Santa Magdalena concluyen las Cuarenta Horas; siendo la exposicion á las seis de la mañana, á las nueve misa mayor. Por la tarde á las seis y media oracion, estacion y la reserva precedida de *Te-Deum*.

CORTE DE MARIA.—En San Jaime, á la Virgen de la Paz.

GACETILLA LOCAL.

Extracto del *Boletin oficial* número 2.111 correspondiente al 23 del actual.

Ayuntamiento de Campos.—Termina el reparto vecinal de consumos.

Audiencia del distrito de Mallorca.—Una Real orden del Ministerio de Gracia y Justicia resolviendo algunas dificultades sobre asientos de escrituras en el Registro de la propiedad.

Juzgado de 1.ª instancia de la Lonja.—Sentencia recaida en los autos promovidos por Pedro Andres Quetglas y Montaner contra los herederos desconocidos de Francisca Vicens.

Estado-demografico sanitario correspondiente á la semana 33 de este año.

Juzgado de Manacor.—Un edicto sacando á pública subasta varias fincas.

Juzgado de Tarragona.—Abintestato de don Santiago Schmid y de Castellarnou, abogado, natural de Palma de Mallorca.

Capitanía General de Marina.—Subasta para el suministro de 204,000 kilogramos cáñamo para jarcias y 71,000 para tejidos.

Artillería.—*Subinspeccion de este Distrito:* anuncia la provision de la plaza de Maestro de fábrica de cuarta clase maquinista de Maestranza dotada con el sueldo anual de 2.100 pesetas.

Junta de Instruccion pública.—Una circular pidiendo á los Alcaldes una relacion de las obras pias ó fundaciones existentes en sus respectivos distritos municipales destinados al sostenimiento de la primera enseñanza.

Escuela especial de veterinario de Zaragoza.

—Un anuncio de la Secretaría sobre apertura de la matrícula para las asignaturas que comprende la carrera de Veterinaria.

Escuela superior de Agricultura de Barcelona.

—Un anuncio sobre exámenes de ingreso en dicha escuela.

Ministerio de la Gobernacion.—Real orden sobre un recurso dealzada interpuesta por el Alcalde de Villarraña contra una providencia del Gobernador de Huelva.

Ministerio de Fomenlo.—Una ley autorizando á D. Rafael Valls para la construccion de un ferrocarril desde Valencia á Liria.

Ministerio de la Gobernacion.—Varias Reales órdenes de escaso interés general.

—No podemos menos de llamar la atencion sobre un hecho que todo el mundo lamenta y que hasta hoy que sepamos no se le ha puesto el oportuno correctivo. Nos referimos al abuso que cometen nuestros curiales al presentar á los litigantes las cuentas, considerando como letra muerta y sin tener para nada en cuenta lo prevenido en una Real orden publicada en la Gaceta de 7 Noviembre de 1878 y en el *Boletin oficial* de esta Provincia de 14 Noviembre de 1878; abuso que resalta más en ellos que en nadie, toda vez que por el puesto especial que ocupan deberían ser los primeros en dar cumplimiento exacto á todo lo que marca el derecho, dando de esta manera saludable ejemplo á los demás.

Dicha Real orden dictada sin duda á consecuencia de las quejas del público no puede ser más terminante, pues previene que «todos los funcionarios que cobran derechos con arreglo á los Aranceles judiciales en las cuentas que presentan á quien deba satisfacerlas, detallen con perfecta distincion todas las partidas, expresando al pié de cada una el artículo arancelario que las autorice, sin cuyo requisito no será obligatorio su pago.....»

Tal vez á los curiales no les convenga el cumplimiento de este proyecto legal, cuando tan abiertamente siguen infringiéndolo, presentando las cuentas sin circunstancias ni fundar las partidas, á pesar de las escitaciones que con este objeto ya les ha dirigido algun periódico de esta capital, lo cual debería haber motivado un cambio en la manera de proceder de dichos señores.

—Por fin dentro de poco tiempo se estrenará la barrena de hierro que nuestra Excma. Diputacion adquirió y ofreció á los Ayuntamientos y sociedades que quisieran utilizarla para perforar pozos en bus-

ca de aguas ascendentes. El señor ingeniero director de las obras de *La Harinera*, en el *Pont d'Inca*, es quien se ha propuesto estrenar dicho aparato. Nos alegramos que su propósito obtenga un feliz éxito.

— Segun leemos en *El Demócrata*, se está organizando, en Palma, una sociedad que tendrá por objeto fomentar los bailes de Boleros. No nos extraña que tal suceda tratándose de una clase de diversiones que, no obstante su inmoralidad, parece cuentan con la proteccion de nuestra autoridad municipal. Si se tratara de sociedades que se propusieran ejercer la beneficencia ó propagar la enseñanza, tal vez no serian apoyadas por nadie. ¡A cuán tristes reflexiones se prestan semejantes hechos!

— Ademas de *El Comercio*, *El Isleño* igualmente ha sido llevado á los tribunales, por denuncia del Sr. Administrador Económico, en la cuestion de comiso de géneros de D. Bartolomé Pieras.

— En un café que hay en la calle de Mesquida, se nos ha dicho que se mueve todas las noches grande alboroto impidiendo á sus pacíficos vecinos que disfruten un momento de reposo. Llamamos por lo mismo la atencion del Sr. Gefe de Policía á fin de que ponga eficaz correctivo á semejantes abusos.

— En su sesion última acordó el Ayuntamiento excluir del servicio de prestacion personal á los municipales, serenos y rurales.

— Obra en nuestro poder una sortija de oro encontrada dias atras. La persona que la hubiese perdida puede pasar por esta redaccion, y, dando las señas, le será devuelta.

— Nuestro corresponsal de Alayor nos ha remitido la siguiente carta:

Alayor 19 Agosto de 1880.

Sr. Director de EL ÁNCORA:

Muy Sr. mio: Cumpliendo con el deber de corresponsal escribo á V. para comunicarle lo más digno de mencion ocurrido en esta villa desde mi anterior hasta hoy.

El día 25 del que rige la Conferencia de San Vicente de Paul celebró la festividad de su Santo Patron. Por la mañana á las siete hubo comunión general en la iglesia del Exconvento de Padres Franciscanos á la que asistieron, ademas de los Socios activos y honorarios que forman parte de la Conferencia, todos los pobres adoptados por la misma. Por la tarde al toque de Avemaría tuvo lugar la acostumbrada junta general, concurriendo á ella, no solamente todos los individuos de la Conferencia, si que tambien diferentes personas invitadas al efecto. Nuestro dignísimo Sr. Cura párroco que presidía el acto dirigió á la reunion breves, pero elocuentes frases explicado el verdadero sentido de la palabra caridad.

El 15 de este mes, día en que la Iglesia celebra la ascension de Nuestra Señora al cielo, la asociacion de San José recientemente instalada en esta villa y de la cual tiene V. ya noticia, celebró tambien la comunión general prescrita en sus estatutos: todos los asociados en número ya de unos 160 ascendieron á recibir el pan Eucarístico, y le aseguró Sr. Director que era admirable la compostura con que se acercaban á la sagrada mesa. Por la tarde despues de cantadas visperas solemnes, verificóse la acostumbrada procesion, que recorrió las calles mas principales de esta villa, reinando en todos los actos verdadero recogimiento y devocion por parte de este catolico vecindario; apesar de celebrarse en aquel mismo dia la fiesta civica en honor de San Lorenzo que suele ser, siempre concurridisima por infinidad de forasteros, supo prescindir por un momento de aquella fiesta, para acudir á prestar un tributo de homenaje y respeto á su excelsa madre Maria Santísima. ¡Quiera Dios conservarles siempre estos mismos sentimientos!

Es cuanto por hoy debe comunicarle su afectísimo y S. S. Q. B. S. M.—*El Corresponsal*.

SECCION HUMORÍSTICA.

Ardua tarea se impondría EL ÁNCORA si tuviese que consignar en esta seccion todos los despropósitos y salidas de tono de ciertos apreciables colegas; por esto pone y quita su seccion humorística como le da la gana y se ocupa en ella de todo lo que le viene á cuento para complacer el buen humor y la imperturbable alegría de sus campechanos lectores.

Veán el regalo que hoy les ofrecemos cortado de un colega madrileño.

ANDALUZADAS.

Alla por los fines del siglo pasado floreció en Sevilla el nunca bien ponderado Manolito Gazquez, de oficio velonero, cuya verbosidad, fecunda imaginacion, gracejo y oportunidad en el decir, seriedad imperturbable y conviccion profunda de que nunca mentía, llenaron de asombro á toda España, é hicieron proverbial el nombre de tan fácil exagerador y chistosísimo andaluz. Que no todo ha de versar sobre política ni otros asuntos graves y serios; y que conviene sobremanera exparcir el ánimo y provocar inocente risa que dilata el oprimido pecho, cosa es ansiosa y agradable á todos, sean cuales fueren sus temperamentos y condiciones, sus génios y aspiraciones, su pasado y su presente, siquiera porque la alegría va siendo cada vez más rara en nuestros tiempos.

Era, pues, nuestro héroe aficionadísimo al fagot; y aquí copiaremos, para solaz del lector, las propias palabras que pronunció en una ocasion en que encomiaba ante sus amigos su habilidad y destreza en el manejo de tan especial instrumento. No hay que olvidar que hacia las *erres des*, y que casi nunca se reia ni se asombraba de sus propios conceptos, pues tomaba como realidades los ensueños de su imaginacion. «En cierta ocasion,—dijo, quiso pasar á Roma y al Padre Santo. Para ello entré en la iglesia de San Pedro un dia del Santo Patron, el primed Apóstol. Allí estaba el Papa y los caddenales y 155 obispos, y toda la cristiandad. Tocaban 20 órganos y muchos instrumentos, y más de mil pitos y flautas, y entonaban el *Pange lingua* 2.050 voces. Llegó D. Manolito con su casaca (iba yo de codto), y que pongo detrás de una coludna que hay á la entrada por Oriente, así confódme se entra, á mano derecha; y cuando más bullicio había, meto un pimpoddazo, y toda aquella algazara calló, y la iglesia hizo *bum bum* á este lado y al otro, como para caedse.

A poco siguió la funcion, creyendo el Consistorio que ed terremoto había pasado, y entonces meto otro pimpoddazo de mis mayúsculos, y la gente se asusta y el Papa dijo al punto: «O el templo se viene abajo, ó Manolito Gazquez está en Roma tocando el pimpoddo.» Salieron á buscarme, pero yo tenía que hacer, y me vine á Sevilla pada ir al rosario.»

Este celeberrimo original fué siempre de irrepreensible conducta, modelo de esposos, bien hablado y enemigo de toda palabra torpe y obscena, aficionado en sumo grado á las bellas artes; y si hubiese sabido leer y escribir, atontara á más de cuatro sábios.

Murió en extremada vejez, ántes de la invasion francesa, y hubiera contribuido, ya que no con sus fuerzas decaida, por lo ménos con sus chistes y donaires á fomentar el entusiasmo popular tan generalizado en aquel tiempo por las glorias y triunfos de nuestra patria.

SECCION NACIONAL.

MADRID 21 DE AGOSTO.

A *La Correspondencia* le escriben de Ciudad-Real:

«En todas partes, en el Casino, en los establecimientos, en los sitios públicos, en las casas particulares, está siendo objeto de las conversaciones lo que han dado en llamar *revelaciones del Horrible*. ¿Las ha hecho bastante explícitas? Sólo el fiscal lo sabe, y sin embargo, créese generalmente que darán luz bastante si se apoyan los actos de dicho celoso funcionario.

Lo dicho por el *Horrible* á su mujer, *siento lo que tú sientes*, se traduce aquí de la siguiente manera: «Deploro como tú que los que se han aprovechado de nuestras fechorías y nos las han inspirado, estén libres y nosotros aquí.» No sé si la interpretacion será exacta; pero parece serlo, segun todos los indicios.

La profunda conviccion de que serian indultados los desdichados que han expiado sus crímenes, hace sospechar que se les habia asegurado por personas en quien tenian puesta su fe y á quienes suponian con influencia bastante para conseguirlo.

Afortunadamente para los principios de alta moralidad política y de justicia, si los misteriosos *personajes* han hecho alguna indirecta gestion, ha sido desatendida por el gobierno.

Ya saben á qué atenerse para lo sucesivo los que sigan las inspiraciones de aquellos *señores*. ¡Insensatos!

Creo de oportunidad las siguientes consideraciones: en la conciencia pública está que el *Gorrinero* tomó parte en el famoso robo de la *Maranona*, en donde se estuvo sacando dinero desde las diez de la mañana á las cinco de la tarde.

Calcúlase en algunos millones lo robado.

No fué ajeno tampoco al robo de la casa de don Felipe Dávila, de donde se llevaron los ladrones muchos miles de duros. Ahora bien, ¿está en relacion lo que ha legado dicho criminal con lo que le debió corresponder? En manera alguna.

El *Gorrinero* habrá dejado unos tres ó cuatro mil duros, y el *Horrible* unos seismil.»

— La entrevista de los emperadores de Alemania y Austria en Ischl ha tenido un carácter pronunciado de intimidad; á causa de la presencia en ella de la emperatriz Isabel, considerada por la prensa austro-alemana como una seria garantía de la paz, que, segun aquellos diarios, está amenazada por Gambetta y Gladstone, á los que se unirá en un momento dado el príncipe Gortschacoff.

La presencia del príncipe Milan de Sérvia, que ha sido distinguido por los dos soberanos, indica claramente que se ha tratado de la cuestion de Oriente.

El conjunto de la política austro-húngara no deja ninguna duda á este propósito.

La presencia de oficiales prusianos en Seraskierat y la de oficiales turcos en el estado mayor alemán, indica claramente que Bismark aceptará la menor ocasion de demostrar la influencia preponderante de Austria y Alemania en la península de los Balkanes.

En una palabra: el canciller prusiano trabaja con todas sus fuerzas para llegar al objeto que se proponia hace diez y ocho años, cuando decia en la Dieta de Francfort al representante de Austria: «Salid de aquí, y colocad vuestro centro de gravedad en Pesth.»

Colocar el centro de gravedad en Pesth es adquirir preponderancia en el Danubio, y Austria puede estar segura de tropezar con Rusia.

— Las últimas noticias del Afghanistan son mucho más tranquilizadoras para Inglaterra,

Ayonb-Khan parece que no se apresurará para atacar á Candahar. Segun telegrama del día 12, los afghanos no habian hecho más que empezar sus trabajos preparatorios de avance. La lentitud de Ayonb-Khan permitirá probablemente que el general Pkayrellegue con oportunidad al socorro de Candahar ántes de que esta plaza haya sufrido un serio ataque por parte de los indigenas. El general Pkayre llegaria á la vista de Candahar hácia fines del mes actual.

El general Roberts podrá reunirse con él para el 10 de setiembre. Esta reunion de fuerzas no solo haria desaparecer todo peligro en el Mediodía de Afghanistan, sino pondria á los ingleses en condiciones de dominar aquella parte del país.

Es, pues, de la mayor importancia esa operacion, que no dejará de presentar algunas dificultades en razon de lo peligroso que para la salud del soldado es el hacer grandes marchas por aquellas regiones en la presente estacion, y de lo difícil de los medios de transporte.

Un telegrama *Fabra* habla de un supuesto ataque á Candahar, que nosotros, como la referida Agencia creemos necesita confirmacion.

— El ilustre escritor irlandés lord Bonaparte-wyse ha enviado al distinguido hombre público D. Victor Balaguer, un magnífico busto de marfil que representa á Napoleon I.

Acompaña al busto una dedicatoria muy honrosa para el Sr. Balaguer.

— Asegúrase que está en vias de realizarse el proyecto del canal de Sobrarbe, que ha de aumentar extraordinariamente la riqueza agrícola de una vasta comarca.

— La emperatriz Eugenia ha llegado á Portsmouth de vuelta de su triste expedicion al Zululand.

La princesa Beatriz de Inglaterra la esperaba en el puerto. La emperatriz continuó su viaje en el yatch de aquella, dirigiéndose inmediatamente á visitar á la reina Victoria.

— Una buena noticia para los eruditos. La biblioteca parisiense llamada Mazarino, que se abrirá en octubre al público, despues de haberse reorganizado, contiene una coleccion completa, quizá única de su especie, de todas las publicaciones hechas por todas las sociedades científicas francesas desde su fundacion.

— En Argel existen 92,000 españoles y 90,000 en Orán.

Es de advertir que la mayor parte de esos emigrados son naturales de la provincia de Almería.

— Sarah Bendart ha ido á Copenhagne con objeto de dar cinco representaciones que le valdrán 6,250 pesos.

Como si esto no fuera bastante, su llegada á la capital de Dinamarca ha sido un verdadero acontecimiento.

Una muchedumbre inmensa la recibió en la estacion y la acompañó aclamándola con entusiasmo hasta el hotel de Inglaterra en que se aloja.

El rey la ha invitado á dar un paseo por mar en su yatch de regreo.

— En Málaga muchos sacerdotes españoles han adoptado como más cómodo, el traje que usan los eclesiásticos de Francia é Italia, con ligeras modificaciones.

— Ningun periódico se ha ocupado en la gran alarma suscitada hace unos dias en ciertos pueblos de la provincia de Cáceres por el rumor de alteraciones del orden público en la frontera portuguesa.

A consecuencia de ellos, se reconcentraron los puestos de la Guardia civil en algunos pueblos, y en Cória los carabineros de aquella línea.

CORREO DE HOY.

A las diez y cuarto de la mañana ha fondeado el vapor *Union* procedente de Alicante é Ibiza, conduciendo la correspondencia pública y 18 pasajeros.

De los periódicos que hemos recibido tomamos las noticias siguientes:

Madrid 21 de Agosto.

El secretario de Estado de los Estados-Unidos de América ha enviado una circular á los representantes de la nacion en el extranjero, invitando á todas las potencias marítimas del mundo para que nombren un representante en el Congreso internacional de sanidad marítima que debe celebrarse en Washington el 1.º de Enero de 1880.

El objeto de las conferencias es el de asegurar un sistema breve y eficaz de saber siempre el estado sanitario de todos los puertos del mundo.

En el caso de que las naciones invitadas no pudieran asistir en Enero próximo, se elegiría una fecha que convenga á todos.

— Ha sido pasto de las llamas la gran fábrica de corcho que existía en la plaza de la Paja de Sevilla. Las pérdidas han sido de mucha consideracion.

— Dice un periódico de Barcelona que ha sido detenido en aquella ciudad un administrador de loterías de Reus, como presunto autor de falsificacion de listas de la lotería nacional.

— Cuanto la prensa viene diciendo sobre gracias al ejército es prematuro, pues el ministro de la Guerra no ha estudiado todavía esta delicada cuestion.

Tiene gran interes el señor Cánovas que el alumbramiento régio sea solemnizado con la mayor suntuosidad posible, haciendo de ello un acto político que fortifique los lazos de union entre el ejército y la corona. A este propósito, el presidente del Consejo encargó al general Echevarría que estudiara el asunto y le sometiese un proyecto de gracias, habiéndoselo ya recordado en dos distintas ocasiones.

Pero el general Echevarría no se da grandes prisas en atender al Sr. Cánovas, lo cual le ha disgustado.

El ministro de la Guerra no es partidario de esas mercedes al ejército, y en todo caso cree no deben prodigarse, fundándose en lo enorme del presupuesto de Guerra y la penuria del Tesoro.

De todos modos habrá gracias, que así lo desea don Antonio.

— Durante la fuerte tormenta que descargó ayer sobre Zamora, cayó una exalacion en el ex-convento de San Pablo, que sufrió grandes destrozos á consecuencia de haberse desprendido uno de los fuertes machones que sustentan el edificio. Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

San Sebastian 22.—La corrida de hoy ha sido una de las más desdichadas.

El ganado flojo y defectuoso, las cuadrillas sin lucimiento alguno.

Al matar el primer toro, Frascuelo fué arrollado y cayó entierra. El toro le pisoteó en el estómago, y el diestro quedó durante algunos momentos sin movimiento. Hubo un instante de terror en el público, porque se creyó que en el primer derrote habia sido atravesado por el pecho.

Vaciada la fiera, Frascuelo se levantó solo con algún trabajo y pudo sostenerse aunque revelando lo fuerte de la conmocion sufrida.

El resultado fué haber recibido un puntazo en el brazo izquierdo que los facultativos califican de leve.

Inmediatamente fué llevado en un coche á la fonda donde se halla alojado.

La corrida siguió, matando Angel Pastos y Francisco Sanchez, hermano de Frascuelo, y sin incidente notable hasta el sexto toro, que tardó media hora en salir del chiquero.

Aunque ya muy caída la tarde, el público se apercibió de que estaba baldado, algo descornado, y era burriciego. Produjo gran protesta, y el presidente mandó echarlo al corral, pero no hubo posibilidad de conseguirlo, acabándolo al fin Pastor de una estocada, como pudo, sin haber sufrido suertes de varas, capas ni banderillas.

El público muy disgustado.

Nueva-York 22.—Un violento huracan se ha dejado sentir en el Estado de Tejas, habiendo destruido cerca de 300 casas en Matamoros. El mismo huracan ha hecho naufragar un gran número de vapores en Méjico, cuyas pérdidas se valúan en un millon de duros.

Paris 22.—Es inexacto que el gobierno frances haya pensado en modificar el Concordato.

Berlin 22.—Ha quedado zanjada satisfactoriamente con el Vaticano la cuestion de provision de curatos vacantes. Las demas cuestiones están pendientes de resolucion.

Viena 23.—Se asegura que el general Loris Melikoff, recientemente nombrado ministro del Interior en Rusia, ha recibido avisos secretos pidiéndole que reforme el cuerpo de seguridad pública y el de policia secreta.

Paris 23.—Los periódicos comentan ciertas aluciones que el Papa dirigió á Francia en el Consistorio que se celebró en Roma el viérnes último.

Esta mañana ha regresado á Paris el Sr. Constans procedente de Tolosa.

Buenos-Aires 22.—La semana próxima comenzará la disolucion de las Cámaras provinciales aprobadas por el Senado.

Roma 23.—Ayer salió de esta capital, en uso de licencia, el Sr. Desprez, embajador de Francia cerca del Papa.

Paris 23.—El ministro plenipotenciario de Francia en Burselas que se encontraba aquí con licencia, ha salido esta mañana para su destino.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 24 á las 3 t.

(Recibido el 24 á las 4'4 n.)

El premio mayor de la lotería ha caído al número 22,280 despachado en Madrid, el 6,787 ú-Búrgos, el 18.126 y el 11,211 en Madrid. en

Madrid 24 á las 5 t.

(Recibido el 24 á las 6'32 t.)

Los periódicos fusionistas combaten el decreto de ayer.

La comision asturiana muestrase disgustada.

Sagasta anticipará su regreso.

Alianza entre la Servia y Bulgaria.

3 por 100: interior 19'90.— Exterior 20'45.— Bonos 99'00.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado y fin, 19'90.—Fin Setiembre 20'00.—Paris 3 por 100 interior contado 18'50.—Banco de España, 285'50.—Barcelona 3 por 100 interior contado 19'925.—Colonias 134'00.—Nortes 72'00.—Empréstito de Cuba, 92'25.—Palma 3 por 100 interior contado, 19'90.